

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana. — Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
DE 1.ª PLAZA: TRIMESTRE, 3  
SEMIANUAL, 5.50  
ANUAL, 10.50

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PÉSETA LA LINEA  
Señalamos para la primera plana  
DE CINCO CENTOS DE PÉSETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plaza.  
DE CINCO CENTOS DE PÉSETA LA LINEA  
en la 4.ª plaza.

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

Valencia Viernes 17 de Abril de 1908

Oficinas: Milana, 7 y 9

ENFERMEDADES DE LA PIEL  
**Clínica ZURRIAGA**  
Ex-alumno asistente DEL HOSPITAL DE  
SAN LUIS DE PARÍS.  
San Vicente, 97, segundo.—De doce a dos

## El buen Ladrón

Blasfemaba el mal Ladrón de Cristo, al morir, conmoviendo en su agonía aquella eterna blasfemia con que rugen los reprobos en el infierno. Blasfemaba en aquella hora, en que Cristo agonizante llamaba con más anhelo a las puertas de su alma para su eterna conversión; blasfemaba, desperdiciando aquella generosidad con que Jesús vertía la sangre de sus venas para la redención de su alma, y cuando la tierra estremecíase de miedo y de horror, y el sol amortiguaba su luz, y escudrones de sombras temerosas cayendo sobre el Calvario, confesaban a Cristo expirante por soberano autor de la naturaleza.

¡Ah! cuando las sociedades, desgarradas por las desdichas, blasfeman insensatas de palabra y de obra, tienen muy cerca su ruina y perdición. Blasfemó el pueblo romano, recordándose beodo en el triclino, cuando sus águilas eran vencidas y sus Césarases apenas se llamaban reyes, y se cesó el estrago y la desolación del imperio de Occidente. Volvióse a Dios el pueblo español sobre los riscos del Aseba, cuando se forjaban las cadenas de un esclavitud, llamé de todas veras y comenzaron las victoriosas jornadas de la Reconquista.

Blasfemaba Gestas, como blasfeman los filósofos impíos, cuando les amenaza la ruina inevitable, diciendo a Jesús: «Si tú eres Cristo, sálvate a ti mismo y a nosotros». Resonaron aquellas dudas irreverentes y aquellas palabras, tanto más impías cuanto más cerca se pronunciaron de la fuente de la vida y del remedio de todo mal, resonaron en los oídos del Ladrón crucificado a las diestras de Jesús, y volvió luego en defensa de la verdad ultrajada y puesta en tela de juicio, diciendo: «Tú no temas a Dios, hallándote en el mismo suplicio y nosotros justamente, pues recibimos el condigno castigo de nuestros delitos; pero éste no ha hecho nada malo».

Volvió el buen Ladrón en defensa de la verdad, confesando a Cristo en la medida con que se le negó. Negó un impío, sin miedo a la ira de la omnipotencia divina, y Dimas le arguyó diciéndole: «Tú no temas a Dios». Negó un desdichado, que es a mas horrenda de las negaciones, y el otro desventurado le amonestó: «Tú no temas a Dios, hallándote en el mismo suplicio». Negó un criminal, sin arrepentirse de sus crímenes y codicias, y el otro, arrebatado, le increpó: «Nosotros sufrimos justo castigo de nuestras maldades; pero éste no ha hecho nada malo».

Y para que nada faltase a la confesión del buen Ladrón, confesó sin miedo a la punitividad de Pilatos, punitividad que suele convertirse en la venganza más cruel cuando se mira descubierta; sin miedo al odio de los escribas, de los rabinos y fariseos, que amotinaron al pueblo contra el Jeto; y sin miedo, en fin, a la ira de la plebe, que es ira de fiera contra el que pretende arrancarle la víctima. Y todo esto en aquella hora en que el corazón pierde sus bríos y el alma más y más se aferra a la cárcel en que vive, que es a la hora de la muerte.

Negó Pedro a Jesús en el atrio de Pontífice, a vista de las armas pretorianas; desampararon sus discípulos cuando sintieron el tropel de los que venían a prenderle en el Huerto de las Olivas, que fue como negarle todo auxilio y más que cerrar los labios a toda confesión. De los que alimentó en el desierto, mostrando en la manera milagrosa de alimentarlos su poder de Dios, ninguno volvió por Él en el Calvario; y los muertos que resucitó callaron en aquella hora, sin pregonar su divinidad y su inocencia; solo el buen Ladrón le confesó diciendo: «Este no ha hecho nada malo».

Mudos y asociados están Pedro y Santiago, que lo vieron resplandeciente en el Tábor vestido de nieve y más espléndido y claro que el sol del medio día; y el buen Ladrón, que lo mira cubierto de sangre y coronado con diadema de burlas y de espigas, habla y lo confiesa por su Rey y su Señor. Sellados tienen los labios los Apóstoles, que lo vieron andar sobre las ondas de la mar sin sumergirse, y mandar en los negros espíritus del abismo, y ser obediente de las enfermedades, que huían, dejando puesto a la salud, al imperio de su voz; y el buen Ladrón, que no fue testigo de estos prodigios, sino de su cansancio y fatiga en la calle de Amargura, y que escucha el ronco estertor de su pecho, denunciador de la muerte que se avecina, lo confiesa por inocente y valeroso vencedor de la muerte y de todas las ignominias de que fue cargado, cuando dice: «Acuérdate de mí cuando estés en tu Reino».

¡Ah! Señor—dice Dimas,—yo con razón padezco este suplicio; porque cuando Tú alimentabas a los hambrientos en el desierto, yo buscaba los sembrados para robar el pan al necesitado; cuando Tú resucitabas a los muertos, yo asesinaba a los vivos; cuando Tú levantabas a los tullidos, yo maniaté a los sanos y les quitaba la libertad. Pero ahora, siendo malhechor, muero contigo, que eres inocente; siendo vasallo, muero contigo, que eres mi Rey; siendo criatura ruin, muero contigo, que eres mi soberano Criador; «acuérdate de mí, cuando estés en tu Reino». Mirame morir al propio tiempo que en Ti se acaba la vida. Mirame quebrándose los cristales de mis ojos, cuando tus ojos comienzan a no ver y tus labios a exhalar el postrimer suspiro y a pintarse en tu semblante la palidez de la agonía, y «acuérdate de mí», que contigo sufro, y contigo expiro, y contigo muero, «cuando vayas a tu Reino. Acuérdate de mí».

A tan hermosa y heroica confesión no podía faltar el cumplimiento de la promesa de Cristo Dios y Rey: al que me confesare delante de los hombres, yo le confesare delante de mi Padre, que está en los Cielos. Confesó el buen Ladrón por inocente, no sólo delante de los hombres pacíficos, sino de sus más iracundos enemigos; no sólo delante de la justicia de la tierra, sino de cuatro tribunales concitados en su daño; no sólo delante de la multitud, sino de la plebe amotinada y suelta y ayudada en sus desmanes por las mismas leyes. Cristo, pues, que es la misericordia y la justicia, cumplió al buen Ladrón su promesa, diciéndole aquellas tan anheladas y hermosísimas palabras: «De verdad te digo que hoy serás conmigo en el Paraíso». Hoy cierra las puertas al infierno que te aguardaba, puesto que yo abro a tu alma las puertas de mi Reino. «Tú has batallado conmigo «buena batalla» y yo no puedo estar contra tí; ven conmigo a las delicias de mi Paraíso y al descanso de mi gloria. Tú me has confesado delante de los hombres, y yo te voy a confesar por hijo bueno y soldado heroico delante de mi Padre, que está en los Cielos».

Cristo cumple de obra lo que predica de palabra, y el solo lo puede siempre cumplir, porque es infinitamente poderoso; justo, con soberanía de rey divino; sabio sin

medida, y misericordioso en toda la plenitud de la misericordia; pues tuvo tanta de la desventura nuestra, que, siendo Dios, se hizo criatura, y siendo inmenso, se tornó comensurable, y siendo intangible, se vistió de carne para dar la vida por nuestras culpas. El habló y se formó el mar, espejo de los cielos, y los cielos campos del sol, y el sol alegría de la tierra, y la tierra límite y confin del señorío del mar. El habló diciendo leyes, y estando exento de cumplirlas, quiso ser el primer súbdito de sus palabras y el primer discípulo de su doctrina. El, peregrinando por la tierra, prometió, con labios de hombre, el Reino de los Cielos a los que siguieren su bandera, que es la Cruz, y sabrá cumplir sus promesas con hechos de Dios. El es, pues, el que dice: «Al que me confesare delante de los hombres, yo le confesare delante de mi Padre, que está en los Cielos».

FRANCISCO JIMÉNEZ CAMPAÑA,  
de las Escuelas Pías.

## Notas de información

Ayer, como nos telefonó la Agencia Mencheta, hizo un día pésimo en Madrid, lo cual motivó el que resultara desanimado el tradicional desfile, después de la visita a los sagrarios.

Los círculos estuvieron casi desiertos, pues la noche presentó tormentas y todo el mundo se quedó en casa. Los pocos reaciostrantes que acudieron a los centros de información, hablaron del anunciado viaje del rey de España a Viena, que probablemente se efectuará en mayo próximo, pues D. Alfonso desea visitar al emperador Francisco José, ya que no pudo verle el pasado año a causa de la grave dolencia que aquejaba al anciano monarca de Austria.

Notas políticas no da ninguna la información telegráfica de la madrugada, pues tan sólo dice nuestro corresponsal que mañana—si no hay contraindicación—se celebrará el anunciado Consejo de ministros para tratar del debate del proyecto de ley sobre Administración local, y acordar, en definitiva, la actitud del Gobierno frente a la obstrucción.

Dijose también que hay algún revuelo con motivo de la provisión del cargo de director de la Tabacalera, que dejó vacante el fallecimiento del exministro don Eleuterio Delgado, asunto al que se le ha dado marcado carácter político.

Sin embargo, los nombres que hasta ahora suenan son los de los consejeros de la Compañía Sres. Rodríguez de Beraza y Faul.

Los telegramas de Sevilla dicen que las solemnidades de Semana Santa continúan celebrándose con el esplendor tradicional, sin más incidentes desagradables que los que proporcionan la nube de carteristas y timadores, que sobre la hermosa ciudad andaluza han caído desechos de aprovechar los deshechos de los forasteros.

El Miserere de anoche resultó un acontecimiento músico-religioso y el desfile de las cofradías verdaderamente ostentoso, fué presenciado por un gentío inmenso, ocupando los balcones de la carrera distinguidas familias.

El gobernador general de Melilla ha comunicado al Gobierno que han sido embarcados con destino a Tánger 500 hombres de la mealla imperial, tres ametralladoras, viveres y municiones.

También dice que el coronel Larrea, con fuerzas de desembarco del cañonero General Concha, ha hecho exploraciones en los poblados limítrofes, regresando sin novedad a Cabo de Agua.

## Tiempo revuelto

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
Madrid 15 abril.

Decía D. Mantel Silveira que no se fiaba del clima extremeño.

Del que no hay y que fiarse es del clima de Madrid.

Aquel, verdaderamente ilustre, hombre político, ahora hay muchos ilustres falsos que brillan como el becerro, según el be-tun que ellos se dan; y valga por lo exacta la vulgar y ordinaria comparación. Aquel D. Manuel Silveira nos contaba que cuando en Extremadura anunciaban un día de percalina, o dicho de otro modo, un día de verano, amanecía un día de tres carriles, es decir, un día de riguroso invierno.

Pues así estamos en Madrid.

El último sábado llegó el termómetro a marcar más de 35 grados de temperatura al sol.

El domingo templó la atmósfera el aire humedecido que llegaba del Norte.

El lunes por la tarde hizo frío.

Ayer martes helaba al anochecer.

Y hoy miércoles amaneció nevando copiosamente.

Esta mañana ha caído sin cesar una nevada espesísima. Los copos tenían el tamaño de monedas de dos pesetas. Cañó la nevada en los tejados, en los árboles, en las cornisas, en las aceras de las casas que tienen la fachada al Norte, en los andamios de las obras, en los campanarios, en lo que es altura de la población.

Los tranvías iban blanqueados por la nieve. Y hasta las once de la mañana próximamente no ha comenzado a aclarar. El cielo sigue cubierto de cerrazón, de nubes blancas. La temperatura es blanda. Esta nevada será por lo mismo la despedida del invierno.

Pero hay que notar un hecho verdaderamente curioso.

Ante el calor del sábado se vió un movimiento en la sociedad de Madrid que empujaba a las personas elegantes hacia Toledo, hacia la Granja, hacia El Escorial.

En el te del domingo, en esos tres aristocráticos, ahora tan frecuentes y de los cuales he hablado ya a los lectores cuando les refería las costumbres de los días de Carnaval, en el te del domingo último nos despedimos de muchas personas y de algunas familias que se marcharon por la noche a pasar la Semana Santa en El Escorial, en la Granja y en Toledo.

En El Escorial tiene mucho que oír esta semana. Los oficios religiosos de los Agustinos son gran cosa, grandísima función religiosa en el templo maravilloso.

En Toledo siempre hay mucho que ver. Las funciones de la Catedral, si menos importantes que en San Lorenzo, son brillantísimas y conmovedoras.

La procesión de los Pasos Santos es pobre. Mejores son, claro está, las de Sevilla y Murcia, mejores las de Zaragoza, las de casi todas las capitales son mejores que las de Toledo. Pero es Toledo ciudad monumental, extraordinaria y una expedición a Toledo siempre está justificada.

San Ildefonso es residencia monumental en los jardines y en el Palacio. Nada más que en el Palacio y en los jardines. Lo fresco, las fuentes, los surtidores, el agua. Es aquello monumental de verano, pero no de invierno. Ni gran Catedral, ni numerosa clerecía, ni esplendores del culto sobrelabiente. La naturaleza, los árboles, las aguas, el Riojoco, las truchas, todo eso admirable. En el verano encantador, mas para una semana de vigilia, las truchas, solamente las truchas, es lo que convida en la Granja.

Y sin embargo, muchas personas han ido a pasar estos días en San Ildefonso, como otras fueron a Toledo y al Escorial.

Y apenas han llegado al punto de su excursión, les ha sorprendido la tremenda nevada que acaba de caer en Madrid.

—¡Vaya un viaje!

Menos malo para los que fueron a Toledo, porque esta corte antigua de los reyes Godos es calorosa en demasía. Y allí la nieve habrá podido ser lluvia. Pero la lluvia en Toledo hace imposible el tránsito a pie. El tránsito en carruaje lo hacen casi imposible las mismas calles estrechas y mal empedradas. Y la vida del campo en pleno temporal no fue jamás para nadie una diversión.

Los que fueron al Escorial estarán dando diente con diente. La vida tendrán que hacerla dentro del monasterio. La nevada ha brá sido allí más fuerte que en Madrid, y el frío mayor que en Madrid, seguramente. Las expediciones campestras serán imposibles. Cuando nevaba, el aire del Escorial corta la cara.

El viaje puede ser reparador para la salud del alma. Puede ser un viaje de meditación y penitencia.

Los que fueron a la Granja también se habrán divertido. En aquellas proximidades del Guadarrama helará nevando, y si no juegan al tresillo junto a la chimenea, se chuparán los dedos los expedicionarios. Camino de la Colegiata hay una cuesta, que solo se puede subir a pie. Esperemos alguna caída, con el deseo de que sean leves la fractura ó el menoscabo.

El viaje a la Granja ha sido por lo menos una equivocación.

No hay que huir de los hechos naturales, porque ellos nos perseguirán donde nos encontremos. La primavera, desigual en unos lugares, lo es en otros cuando no están más lejos y se asientan en el recinto peninsular que tiene en todos sus pueblos análoga situación climatológica. Hay, pues, que estarse quietos donde no se esté mal, porque ocurre casi siempre que buscando lo mejor, se encuentra lo más malo, como acaba de suceder a los que se fueron de Madrid para pasar los días de esta semana en El Escorial, en la Granja y en Toledo.

Ch. Eze.

## La Semana Mayor

El día de hoy  
Los oficios de este día, consagrados por la Iglesia a llorar la Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y que, como los de ayer, conservan su antigua sencillez y encierran admirables enseñanzas que conmueven profundamente el corazón del creyente, han comenzado en la Metropolitana Basílica, a las nueve de la mañana, con el rezo de Horas canónicas, y concluida Novena, el señor Arzobispo, en unión de los canónicos Sres. Herrera, Nogueira, Búrgos, Sirvent y Luis Pérez, que le asistían, y que, como el Prelado, iban vestidos con ornamentos negros, han subido al presbiterio y postrados han orado, confesando su miseria y pequeñez ante la Majestad Divina, y recordando también con este acto la humillación de Jesús.

Terminada la oración, el señor Arzobispo ha besado el ara de la mesa del altar, que estaba despojado de manteles, recordando la desnudez del Redentor en la cruz, y sin luces, significando las tinieblas en que quedó el mundo a la muerte del Redentor.

Después de leídas las lecciones *Hac dieit Dominus... e Indivisus illis*, los beneficiados Sres. Irurita, Redó y Chulvi, con la capilla de música, han cantado la historia de la Pasión y Muerte de Jesús, según la refiere el evangelista San Juan, testigo presencial que fué hasta el último momento del sacrosanto drama, cuyas horribles escenas reseñó luego en lengua griega, hallándose a la sazón en el Asia, al comienzo

## FOLLETIN (161)

### El Conde de Lavernie

Belair habría dado saltos de alegría si Jazmin no le hubiese contenido.

Encontrábase en aquel momento cerca de los edificios de la superintendencia, en los que se hospedaba Louvois cuando residía en Versalles. Como es sabido, el ministro contaba entre sus cargos el de superintendente de palacio, lo cual le daba una renta enorme, una preponderancia colosal y el derecho de entrar en todas partes y de liquidar todos los gastos hasta en la casa real.

Jazmin contuvo, pues, los gozosos transportes del feliz Belair, porque acababa de ser junto a una de las ventanas de la superintendencia el sombrío rostro de Louvois, tan ocupado en mirar al parque como en leer una carta que en la mano tenía.

Aquella aparición sofocó en los tres amigos toda señal exterior de alegría, y Jazmin les aconsejó separarse, pues no había de dar mucho gusto al marqués ver a sus enemigos de tan buen humor al pie de sus ventanas; Belair, dócil a este parecer, se despidió de Gerardo para ir a participar a Violata tan buenas noticias.

De repente vio salir al ministro a pie, con la cartera debajo del brazo, y dirigirse hacia el palacio distribuyendo saludos, a una hora que no era la de despacho.

Louvois podía tomar una línea recta y escribir a sus dos enemigos sin aparentar haberles visto; pero lejos de hacerlo así,

dió un gran rodeo y pasó cerca de ellos con rostro tan radiante y activo, con una mirada tan firme y penetrante, que Jazmin se estremeció hasta la médula de los huesos.

La afectación del ministro en mirar y en ser visto hacía indispensable un saludo del oficial, y del Obispo; Gerardo se inclinó firmemente, al paso que Jazmin hizo una prolongada y humilde reverencia; y como si Louvois hubiese sentido gran placer al ver otra vez humillados delante de sí a sus más crueles enemigos, devolvió a cada uno de ellos un saludo jovial, casi irónico, y continuó su camino.

—Algo ocurre—dijo Jazmin al verle lejos—Louvois nos reta y nos provoca.

—Enefecto—contestó Gerardo—desde hace algunos días parecía un cadáver y se creía que la princesa de Veldens le había descargado el golpe de gracia.

—¡Ah!—murmuró Jazmin,—mientras no haya sido conculcada la cabeza de la serpiente... Pero paciencia.

—¡Mirad! dijo Gerardo, se vuelve como para provocarnos aún.

—Decididamente ocurre algo, algo grave, y corro a advertir a la marquesa a fin de que tome sus precauciones—exclamó Jazmin, quien no sabía qué hacer y dejaba traslucir su espanto en su rostro y ensus pasos vacilantes.—¡Espero que nos ayudéis!

—Estoy siempre pronto, contestó Gerardo, y no olvidéis decirselo así mismo a la marquesa de Maintenon; mi brazo, mi cabeza, mi alma, todo es suyo. Me encontraréis en el cuartel de la caballería ligera; adiós.

Louvois entró en las reales habitaciones y ambos amigos se separaron.

Digamos ahora por qué se veía aquella triunfadora expresión en las facciones del ministro; por qué visitaba al rey en hora extraordinaria.

La misma noche en que después del

frustrado ensayo había tenido lugar el conciliábulo del padre La Chaise, del arzobispo y de la marquesa, Louvois había recibido aviso por medio de un billete anónimo de marchar cuanto antes a París. Sabemos que así lo hizo.

Los avisos anónimos servían con frecuencia al gran político tanto como los firmados; una venganza que hiera en la sombra es tan útil a ciertas causas como una adhesión que sirve a la luz del día. Gracias a las rivalidades de los cortesanos, Louvois había sabido mil veces sus secretos y los había aplicado a su interés privado.

Supuso, pues, que en aquella circunstancia nada perdería en obedecer al billete anónimo, y como hemos dicho, Gerardo le vió llegar de noche a su palacio. Llegado allí encontró sobre su mesa, sin que pudiese averiguar quién lo había traído, un billete de la misma letra que el primero, advirtiéndole en términos discretos de que otra vez iba a tratarse y con más ardor que nunca, de declarar el matrimonio de la marquesa de Maintenon; excitábase al ministro a desconfiar de los ensayos de la *Athalie*, y decíasele que se le tendría al corriente de todo, reservándose el autor de la carta presentarse más adelante para recibir las gracias.

Sorprendido Louvois con semejante noticia, púsose a reflexionar; puesto en camino por la alusión a los ensayos de la *Athalie*, quiso saber qué personas habían asistido al último; para ello consultó el parte de su policía, y al leer los nombres de Rubanfel, de Jazmin, del P. La Chaise y de monseñor de Harlay, exclamó:

—¡El billete es del arzobispo!

Su primera idea fué correr al palacio del Prelado y hacerle hablar; pero semejante paso ofrecía muchos inconvenientes, y podía comprometerlo todo; renunció, pues, a él; pero según se le encargara, veló y vigiló a sus enemigos. Supo en breve que el

padre La Chaise había logrado decidir al rey; que éste, vacilante ya por lo que dijera el nigromante de Salon, habíalo confiado todo al Delfín, y que la conspiración se extendía poco a poco, desde las eminencias hasta los círculos inferiores de la corte.

Louvois llegó a saber que la reina de Inglaterra, esposa del rey Jacobo, y también éste, auxiliaban a la marquesa; que el otro, el verdadero rey de Inglaterra, Guillermo III, secundaba a la señora de Maintenon junto con los príncipes europeos deseados de obtener la paz, y empezó a sentir el calor naciente de aquel principio de incendio que amenazaba devorarlo todo.

La llegada de Van Graaft y la terrible aparición de las princesas de Veldens habían demostrado al ministro que se le atacaba ya abiertamente, sin rebozo. El rey había pronunciado en aquella circunstancia palabras que habrían hundido en el polvo a cualquier ministro que no hubiese sido Satanás; pero Louvois, en cuyos oídos murmuraron todas las terribles palabras, fingió no haberlas oído, encerróse en su gabinete para no provocar al rey, cuyas disposiciones eran más que amenazadoras, y sólo, es decir, más fuerte que el universo coligado contra él, allí sus armas, ejerció sus fuerzas y esperó el resultado de la expedición que confiara a Desbuttes. Era ésta su único recurso, pero el medio no podía ser más decisivo en cuanto había de proporcionar al ministro la confirmación irrefragable de un cargo bajo el cual iba a sumbir al fin su cruel enemigo. En aquellos momentos sentía que la impaciencia y la hiel desgarraban su corazón de bronca.

Durante su inacción, los asuntos del matrimonio continuaban sin obstáculo; un día más y todo se perdía; pues el rey, siguiendo el consejo del Delfín y de los principales duques, había señalado ya hora al Par-

lamento para una comunicación. Si el rey pronunciaba en alta voz la palabra que la corte entera repetía en voz baja, todo se había perdido.

Por fin llegó una carta, la que viera Jazmin en manos de Louvois, una carta de Desbuttes traída por un correo que había dejado en su camino diez caballos muertos.

—Monseñor, decía el asentista, buenas noticias; el hombre está lleno de juicio, y sabe más de lo que es preciso para que la dama sea vergonzosamente expulsada. Aprovecho su lucidez y os le traigo; la victoria es cierta. El día 15 por la tarde entrará en París por la barrera de San Martín. Monseñor, dignaos pensar algo en mí».

—¡Cómo!—exclamó Louvois pálido de gozo.—¡Yo mismo! ¡Ah! Desbuttes, aun cuando no llegases hasta mañana, te haría nadar en oro.

Y guardando el precioso papel, Louvois corrió a ver al rey, como ya hemos explicado, aiquilando en su camino a los gusamillos que por un momento se habían anizado para detenerle.

El ministro no se había presentado ante Luis XIV desde la aventura de las princesas, y creíase en desgracia, de modo que al aparecer en la galería con la frente erguida y la actitud activa, estalló un prolongado murmullo que se resolvió como siempre en felicitaciones.

Louvois atravesó los grupos de cortesanos y penetró en el gabinete del rey.

Luis XIV era frío, pero no sabía ser grosero; la hospitalidad era sagrada para él, y además debía mucho a aquel hombre. Aquella cabeza de gigante encerraba aún tantos secretos de Estado, que era preciso respetarla.

Después de cumplir con las ceremonias obligaciones que exigía el entrar en tan delicada materia, Louvois preguntó al

de los señores PEREZ Y VERNIA, MERCADO, 4 (junto a San Fernando) Se han recibido los bordados para la presente temporada, PUNTILLAS Y ADORNOS para señora. LAS VENTAS SE HACEN POR PIEZAS

### En el almacén EL PALLETER

Esta mañana a las doce ha sido conducido a la última morada el cadáver del señor D. Jerónimo Zacares Suárez, de cuyo fallecimiento dimos cuenta anoche. El fúnebre cortejo se ha formado en la estación de los ferrocarriles económicos de Valencia a Liria, abriendo la marcha los ancianos asilados en las Hermitas de los Pobres y los niños huérfanos de San Vicente Ferrer con hachas encendidas; seguía el clero parroquial, precediendo el féretro, que era conducido a hombros; tras él iba numerosa y distinguida concurrencia, que ha acompañado hasta el Cementerio los restos mortales del Sr. Zacares Suárez, rindiéndole el último tributo de afecto y sincera amistad. Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro más sentido pésame!

Nuestra bella paisana la contralto de ópera Aurora Sola, discípula aventajadísima de los maestros Varvaró y Coronado, ha sido escrutada para cantar en el teatro Social de Intra (Italia) durante la presente temporada. Hará la primera representación con la ópera *El Trovador*. Otra paisana nuestra, la hermosa María Llacer, soprano dramática, de espléndidas facultades, ha salido para Milán, con objeto de proseguir su carrera artística, tan felizmente iniciada en Valencia y Bilbao. Tanto a la señorita Sola como a la señorita Llacer, deseamos grandes triunfos.

El sarampión, viruela, erisipela y escarlatina, se curan felizmente y evitan consecuencias, tomando Cerevisina-Carbónica Artigues.

**SOMATOSE.** Reconstituyente de primer orden.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso:

Los delegados de la primera romería de Roma a Loreto y viceversa hacen público que, por causa imprevista, se suspende dicha peregrinación, debiéndose celebrar el 5 de mayo próximo; los suscritos se pasarán por esta delegación a recoger los documentos que les corresponden.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso:

Se desean asistir a la conferencia de don José Canalejas en la Academia Jurídico-Escolar el 25 del corriente, a las cuatro de la tarde, se sirvan pasar por la secretaría de esta Academia, Mar. 57, de diez de la mañana a una de la tarde, a recoger los pases personales.—El secretario, E. Montaguera.

Cinematógrafos y películas. Ave-María, 7, Valencia. Véase anuncio 4.ª plana.

De la Central de Aragón y a la hora anunciada ha salido el tren especial para Sagunto, atestado de viajeros, que han marchado a aquella histórica población a presenciar la notabilísima procesión del Entierro que allí se celebra esta noche.

Hemos tenido ocasión de ver los escaparates que los señores Hijos de Germán Burriel presentan para las próximas fiestas de Pascua en sus establecimientos de la calle de Zaragoza, sucursal San Vicente, 21, esquina a San Martín, y especialmente este último, es digno de elogios, por la artística presentación que dan a los géneros en riquísimas pastas, embutidos, y licores y champagnes de las marcas más acreditadas.

Recomendamos a los compradores visiten estos comercios, que gozan de crédito bien cimentado.

En muchas naciones, la cuarta parte de los niños que mueren de la edad de un día hasta los cuatro años, es causada por la diarrea, y el resto de las defunciones, por todas las demás enfermedades juntas. La mayor parte de estos enfermitos se salvarían tomando en pequeñas dosis el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, que cura estas diarreas incoercibles de los niños en todas sus edades, incluso en la época de la dentición y destete.

Recibimos una queja, que por considerarla justa trasladamos a la comisión municipal de Policía urbana. Es el caso que cuando llueven cuatro gotas se hace intransitable la calle de Recaredo, en el trozo que media desde la del Pilar a la del Hospital, y los vecinos y propietarios de dicha calle se quejan, y con razón, de que se les tenga en tan lamentable olvido, y esperan, con justicia, se adquiera ese pequeño trozo de la mencionada calle.

RECUM.—Los baños calientes preparados con Sales de Mediana de Aragón tiñoladas combaten las afecciones de carácter reumático. Véase anuncio 4.ª plana.

Para Pascua hay preparada magnífica colección de camisas SPORT en EL SOL, Bajada San Francisco, 33.

Por carta recibida de Játiva tenemos noticia de las solemnes fiestas que con motivo de la Semana Santa se celebran en dicha importante ciudad.

A pesar del mal tiempo que reinaba, la procesión de la Soledad celebrada el miércoles fué solemnísimamente, asistiendo a ella el ayuntamiento en pleno, teniendo lugar en la plaza de San Francisco las llamadas «corteses», que así se las titula, a los encuentros de la Virgen con el Señor.

Ayer ju ves tuvo lugar la visita del ayuntamiento a los Sagrarios, y esta tarde se habrá celebrado la procesión del Viernes Santo.

### Los héroes de Africa

Era yo muy niño, cuando una tarde, apenas estábamos reunidos en la escuela de D. Martín Hernández los muchachos, nos formó el maestro militarmente, y nos leyó un telegrama, que en hoja impresa se vendía por las calles. Decía así:

«En la primera acción habida con los moros, hemos tenido siete muertos y 37 heridos, entre ellos cinco oficiales.»

Y añadió:

«Vosotros sois muy niños para comprender estas cosas; pero no olvidéis que ade-

**En la Capilla de la Virgen**  
Después del toque de Gloria, y por un privilegio especial, se dirá una misa rezada en la Capilla de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, cuya venerando imagen será descubierta a los acordes de la marcha Real.

Al anochecer se cantará en dicho templo la antifona ó salva *Regina caeli letare alleluja*, propia del tiempo Pascual.

**3.000 MEDALLAS ORO DE LEY**  
Gran saldo a precios de fábrica  
JOYERIA DE MODA-LALANA-PAZ, 8

### Noticias locales

Anoche, de nueve a diez, tuvimos lluvia, truenos y relámpagos; esta mañana ha brillado el sol; por la tarde nubes, viento y cariz de tormenta, y así va transcurriendo el mes de abril. La temperatura recorre la escala termométrica desde los 6.ª que tenemos esta madrugada al reflector, hasta los 26.ª que ha marcado en pleno día al sol, y el barómetro marca 757 mm., dominando brisas del Sur.

Noticias recibidas de Madrid comunican el buen efecto que ha causado en Palacio el magnífico ramo de flores, que el Rector de la Universidad Sr. Machi ha enviado a la real familia.

Dicho ramo, que tiene tres metros de altura por uno de diámetro, está hecho de rosas de té, claveles, camelias y otras flores escogidas, y pesa unos 40 kilogramos.

Hoy han quedado terminadas las obras de la estación de Benimámet en el ferrocarril económico de Valencia a Liria.

Con las reformas introducidas, resulta muy bonita y apropiada para el tráfico de viajeros que en aquella estación existe, por el gran número de familias que en el poblado de Benimámet se reúnen, especialmente en los meses de verano.

Y ya que de esta línea nos ocupamos, hemos de llamar la atención de quien corresponda para que, en previsión de posibles desgracias, se vigile el trozo de vía del Campamento a Paterna, donde algunos mozaibetes, sin conocer el peligro, suben y bajan al tren en marcha, exponiéndose a contingencias verdaderamente lamentables.

Procedente de París llegó ayer en el expreso de Barcelona el médico del Hospital provincial Dr. D. Antonio Bellver Pascual.

La Gaceta de Madrid ha publicado una real orden sobre subvenciones a los municipios para construir escuelas.

En la nota detallada de los auxilios concedidos y pagos de atrasos verificadas durante el pasado ejercicio de 1907, con expresión del estado del crédito legislativo en dicho año y en los sucesivos hasta 1913 inclusive, figuran, entre otros, los siguientes municipios de este distrito universitario:

Paterna: 3.000.25 pesetas para 1907; 2.372, para 1908, y 1.252, para 1909. Castellón de la Plana: 6.000.82, para 1907; 7.000, para 1908, y 8.235, para 1909. Parcent: 2.053.28, para 1907; 4.000, para 1908, y 6.037.40, para 1909. Callosa de Segura: 4.791.73, para 1907; 7.500, para 1908; 10.000, para 1909, y 10.513.35, para 1910. Macastre: 2.815.15, para 1907, y 3.000, para 1908. Alberique: 4.113.30, para 1907; 6.000, para 1908; otras 6.000, para 1909, y 10.000, para 1910.

El número de hoy de *El Pueblo* ha sido denunciado.

El juzgado de guardia se ha constituido esta mañana en la imprenta, recogiendo los ejemplares que en ella había.

El *Boletín oficial* de este Arzobispado correspondiente al día de ayer publica un edicto convocando a oposiciones para proveer la canongía vacante en esta Metropolitana. Basilio por detención de D. Pedro Minguella Izquierdo (Q. S. G. H.). Los que deseen optar a dicho canonicato deberán presentar los documentos que se señalan en la secretaría de cámara antes del día 26 de mayo, en que termina el plazo hábil para ello.

En la relación que tiene ya aprobada la Ordenación de pagos del importe del material de adultos, figuran las provincias de Valencia y Castellón, siendo muy probable, que junto con los haberes del presente mes, reciban los maestros el importe del material, tanto de las clases diurnas como de las nocturnas.

Los enfermos del pecho se alivian siempre ó curan con el elixir de tiocool Costas.

La Junta local de Primera enseñanza de Chiva se ha constituido del siguiente modo: Presidente, el alcalde, D. Vicente Martínez Burriel; vocales: D. José Bernat Navarro, D. Juan Antonio García Jordán, D. Manuel Silvestre Izquierdo, D. Juan Antonio Bernat Navarro, D. Alfredo Benllosa Tarín, doña Amparo Gimeno Llopis, doña María Gómez Pérez, D. Sebastián Aguilera García, D. Eduardo López Aparicio y D. Andrés Díaz Jiménez; secretario, D. Mignel Ferrer Morant.

La del Puig ha quedado constituida de esta manera: Presidente, el alcalde D. Juan Durá Agustí; vocales: D. Francisco Carbonell Ubach, D. Mariano Porta Albiol, don Santiago Siraera Verdeguer, D. Rafael Navarro Durá, D. Andrés Ibáñez Gozalbo, doña Antonia Guillem Climent, doña Manuela Gabrí Ferrer y D. Salvador Mestre Salvador, y secretario, D. Ramón Peris Banes.

El Círculo Moderno celebrará los tres días de Pascua de Resurrección grandes veladas de ocho y media a doce, organizándose varios juegos propios de la festividad y sorteándose varias sorpresas entre las señoritas que asistan.

Aderécitos y medallas primera. Comunicación. Bonitos surtidos. Joyería de piso, Correjería, 11, entresuelo.

Han sido nombradas maestras auxiliares gratuidas: Doña Rosa Pérez Francés, de la escuela de Fuente de Encorts; doña Esperanza de Rojas Lacalle, de la graduada, y doña Josefa Font Vengut, de la de la calle de Cadix.

**LAS BARRACAS.**

Las mejores algodones para medias. Descalzo y Vilena, Llop, 8 y 10.

Y añadió:

«Vosotros sois muy niños para comprender estas cosas; pero no olvidéis que ade-

Terminado el *Passio*, el Prelado ha elevado sus preces por la Iglesia, por el Papa, por los obispos y demás ministros del Señor; por el rey, por todo el pueblo de Dios, por los catecúmenos, navegantes, enfermos, caminantes, por los que sufren tribulaciones y por los judíos, herejes, gentiles y cismáticos.

A continuación se ha verificado el imponente acto de la Adoración de la Santa Cruz, durante el cual los músicos han cantado varios motetes.

Procesionalmente, y en la forma prevenida, ha sido retirado S. D. M. del Monumento y conducido al altar mayor, celebrándose acto continuo la misa *Pro sanctificatorum*, llamada así porque en ella el celebrante consume la Sagrada Forma consagrada ayer y que es depositada en el Sagrario, con lo que han terminado los oficios, a los que han asistido el Alcalde, el teniente de alcalde Sr. Paredes, el secretario de la corporación municipal Sr. Jiménez Valdivieso y extraordinario número de fieles.

Luego han sido rezadas en el coro visperas, y esta tarde los maitines y laudes del Sábado Santo, dedicado a conmemorar la Sepultura del Señor y soledad de su Santísima Madre.

**En el Colegio de Corpus-Christi**  
Los divinos oficios, propios de la mañana de hoy, se han celebrado en este templo con la gravedad, orden y majestuosidad propia de este día, en el que tiene el culto un sello de tristeza y majestad angustia.

Ha oficiado el rector Sr. Biosca, cantándose el *Passio*, con música del maestro Comas.

La nave de esta espaciosa iglesia estaba totalmente ocupada por distinguidas personas.

Esta tarde, después de *Tinieblas*, en el que se han cantado *Lamentaciones* de Medina, Giner y el *Miserere* solemne de Ubeda, ha ocupado el púlpito el P. Pomer, religioso dominico, pronunciando una elocuente oración fúnebre. Después se ha verificado el Santo Entierro.

**Las Siete Palabras**  
De doce a tres de la tarde se ha efectuado en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús el imponente ejercicio de las Siete Palabras, actuando escogida orquesta y predicando el P. Luis Perera (S. J.), que ha logrado impresionar al numeroso auditorio. El templo ofrecía imponente aspecto.

**El Santo Entierro**  
El epiflogo de la Pasión, es el Descendimiento de la Cruz y Entierro del Mártir, triste acto que se verificó en la tarde del Viernes en que fué crucificado y cuando ya había anochecido, según afirman los evangelistas.

Este triste acto del Descendimiento y Entierro se practica todos los años en la parroquia de San Bartolomé en forma parecida a como la efectúan los religiosos franciscanos que están en la Basílica de Jerusalén y en el presente ha revestido tan tétrica é imponente ceremonia gran solemnidad.

Ha comenzado con el canto del *Miserere* de Pastor, y acto seguido, varios sacerdotes, representando a los personajes que subieron a la cumbre del Gólgota, y realizaron el Descendimiento, han practicado análoga ceremonia, depositando la imagen del Crucificado en un fecho.

Cuando abandonamos aquel templo, empieza la oración fúnebre el canónigo magistral Sr. Garrido.

Luego se hará el Santo Entierro. Es la camarera en este año la señora marquesa de San Joaquín, y a la ceremonia asisten los caballeros del Santo Sepulcro, la dama noble de esta Orden señora doña Ana Fourrat, distinguidas familias y numeroso público.

**En la iglesia del Salvador**  
También se ha verificado en la iglesia del Salvador la ceremonia del Santo Entierro, acto que ha comenzado al terminar el oficio de *Tinieblas*.

Asiste el Capitán general en representación de S. M. el rey D. Alfonso XIII, acompañado de los generales Ximénez Sandoval, Manrique de Lara, Oliver, Cuenca, González Gelpi, Martín y Roldán; de los coroneles Sres. Noguero, Marina, Aragón, Blanco, Romance, Donat y Altolaguirre, y de jefes y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición y dependencias militares.

**El Via-Cruce**  
En el Calvario público de esta ciudad se ha practicado hoy diferentes veces la piadosa devoción del Via-Cruce, viéndose aquel bendito lugar todo el día muy concurrido de fieles.

**En los poblados marítimos**  
Desde época remota celébrase en nuestros poblados marítimos, en la mañana del día de hoy, la procesión vulgarmente conocida por los Pasos, acto que en otros tiempos revistió gran esplendor, y al que concurrían con gran devoción y recogimiento la mayoría de los vecinos, vistiendo con tanta propiedad como riqueza la indumentaria de rigor.

Aunque ha decaído algún tanto esta loable costumbre, no faltan por fortuna los que siguiendo la costumbre de sus antepasados acuden a los Pasos.

Los del presente año se han verificado al amanecer de hoy, con asistencia de los sayones, granaderos y vestas ó pregoneros y los personajes bíblicos la Samaritana, María Salomé y María Magdalena, luciendo todos ricos trajes.

Terminados los Pasos, han comenzado los divinos oficios, al fin de los cuales han entrado en los templos los sayones, saliendo precipitadamente para dejar en sus respectivos domicilios a la Samaritana y demás personajes.

El mal estado en que se encuentran las calles por causa de las últimas lluvias, ha impedido que dichos actos revistieran más esplendor; ello no obstante, se han verificado durante la carrera las ceremonias del Encuentro y busca del Cirineo.

La concurrencia ha sido muy numerosa. A la hora de cerrar la presente edición se están organizando procesiones del Santo Entierro.

Mañana, al toque de Gloria, harán su huida los sayones perseguidos por los granaderos.

**El Sábado Santo**

Los oficios de este día darán principio en la Catedral y parroquias a las siete y media de la mañana, con la bendición del fuego, a la que seguirá el canto de la Antífona, Profecía, bendición de la Pila Bautismal, procesión de las letanías y misa solemne de Gloria.

## NUEVA fábrica de ELECTRICIDAD

de la ELECTRO HIDRAULICA DEL TURIA  
Suministro de luz y fuerza en condiciones ventajosas.  
Oficinas: TRINQUETE de CABALLEROS, 20, frente al buzón del Correo

## PAÑERIA, LENCERIA, MERINOS y otros géneros del país y extranjeros

# RAFAEL CONEJOS

SAN VICENTE, 16 Y 18

pleto en géneros blancos, tanto de hilo como de algodón, especialmente en mantelería y en lienzo de hilo de lo más estrecho y lo más ancho que se fabrica.—AL PÚBLICO—  
Con el objeto de dar facilidades y aumentar el consumo, los precios en todos los artículos a que se dedica esta casa se han reducido.

## NERVIOS

La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores agónicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos se curan siempre tomando el acreditado ELLIXIR BERTRAN. Venta: Farmacia Bertran, plaza Junqueras, 2, Barcelona. En Valencia, Dr. Cortés San Vicente, 149, y Sombrerería, 5.

## Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fantasía imaginarias.—Precio 0.75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 776.

más de la madre; a la que tanto amais, tenéis otra, más grande, más amorosa, aún, que se llama España, simbolizada en esta bandera. (Y desplegó un trapo rojo y amarillo, y lloró como una criatura).

Después, dió un vibrante *Viva España!*, que repetimos todos, más por miedo a la corea, que porque comprendíamos lo que aquello significaba.

Luego, no sé por qué, mi casa se convirtió en almacén de trapos y vendas que se conficcaban en las escuelas de niñas de toda la provincia, y de allí se enviaban a África.

Reconuerdo también perfectamente cuando regresaron a Valencia los soldados vencedores, y el momento en que mi padre, presidiendo no sé cuál comisión, le entregó al general Echagüe una corona de laurel de plata.

Trascurrieron los años y con ellos germinaron en mí los patrióticos recuerdos de la infancia. Y más tarde, cuando oí silbar las balas y ví correr la sangre de hermanos, comprendí, en toda su intensidad, el patriotismo de antaño y el heroísmo de los vencedores del imperio marroquí.

¡Cómo han cambiado los tiempos!

En visperas del gran desastre colonial asistí a un reunión de exargentes. El presidente, derecho sobre una mesa y sombrero en mano, se limitó a decir, presa de profunda emoción:

«Compañeros: Estos son momentos de sentir y no de hablar. ¡A ellos!»

¡A ellos! ¡a ellos!—repetieron todos—y abandonaron precipitadamente el local.

Españaba ya que marchasen en compacta masa al puerto, embarcando en el primer vapor que encontrasen, y se dirigieran hacia la gran República americana; pero ya en la calle, se refrescaron los ánimos y cada cual se fué a su casa.

Después, todos sabemos lo ocurrido: cuando en las pizarras de los periódicos se transcribía el telegrama dando cuenta de la derrota de nuestra escuadra, la muchedumbre, reunida en la plaza de Toros de Madrid, celebraba los funerales pidiendo más caballos.

Quiera Dios que vuelvan aquellos tiempos, cuyas postrimerias aun he conocido. A ver si esos muchachos que en forma tan aparatosa acaban de jurar la bandera se hacen dignos sucesores de los que a las órdenes del general O'Donnell dominaron a los marroquíes y conquistaron una corona para su madre España.

Pocos son los héroes de aquella jornada que aún viven, y no es mal signo que el Gobierno haya pensado, *por fin*, en hacer justicia, concediéndoles una pequeña pensión vitalicia, que bien ganada la tienen.

Los residentes en esta provincia son los siguientes: José Aparicio Rivera, Antonio García Arando, Antonio Olmo López, José González Barrera, Braulio Garrido Illana, Roque Soto Jiménez, José Puig Pizarro, Julián Martínez, Salvador Lluch Alonso y José Navarro Payá.

Mi enhorabuena a los bravos veteranos.  
Luis Gil Sumbiela.

## Sección religiosa

**SANTOS DE MAÑANA.**—Sábado de Gloria. San Eleuterio, obispo, y el Beato Andrés Hierón.

**CUARENTA HORAS.**—Vacan por la memoria de la muerte de Nuestro adorable Redentor.

**ADORACIÓN NOCTURNA.**—Santos Justo y San Juan Bautista.

**CORTE DE LA MARÍA.**—Nuestra Señora de la Esperanza, en San Martín. (Privilegiada).

## Panquemado al estilo de la Ribera

En este antiguo y acreditado HORNO CATALAN se elabora el rico panquemado al estilo de la Ribera.

Muchos desaprensivos no titubean anunciando el panquemado, diciendo que es de Albuñol, que ó de otros pueblos de dicha comarca.

Este no es de Albuñol ni de ninguna parte de la Ribera, pero sí uno de los mejores que se fabrican en Valencia.

No es afán de especulación lo que me delecta a recomendar mis riquísimos panes: si quisiera convencerse de la verdad no compren sin probarlos de esta casa.

Al mismo tiempo recomiendo los panes grandes al estilo de Cataluña, y el rico pan de París que se elabora con mucho esmero en esta casa.

**NO QUIVOCARSE**  
Horno Primitivo Catalán  
Calle Ereilla, núms. 15 y 17

## Talleres Gran

Gran Via, F. M.  
(Pizarro)  
**Afinación**  
Composturas  
Oficiales suizos y alemanes

## Bodegas del CID

VINOS FINOS DE MESA  
Elaboración de F. Palomir.—Vinos puros de 7, 8 y 9 reales decálitro.—Especialidades de aperitivo, mistelas, licores y aceites.—Jarabes y aperitivos.—Servicio a domicilio. En Sala, 1 (esquina Paz), Valencia.

## GRAN BARATO

en géneros blancos de hilo y algodón  
toallas y mantelerías.  
Caballeros, 49, entresuelo

## Para Pascua

Panquemado extra. Rollos sazonados y tartas con pasas, clase exclusiva de esta casa.

## Nuevo Horno de Figueas

LLANO REMEDIO, 12

## Dr. Castañer

Consulta de enfermedades de los OJOS  
Diaria, de once a una, y favorecida para los pobres de tres a cinco, exceptuando los miércoles y sábados, que es gratis a las mismas horas de la tarde. Colón, 32, Valencia.

## Pedro Domecq

JEFES DE LA FRONTERA  
CASA FUNDADA EN 1730  
Vinos y Aguardientes estilo Cognac  
Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousnina, calle Real y Genis núm. 1, Valencia.

## A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de dos pesetas.

Sucesos

El petardo de anoche.—Anoche a las ocho estalló en el convento de Santa Clara, situado en la calle de Ruzafa, un petardo, que ocasionó gran alarma entre los numerosos fieles que se encontraban en el interior del templo presenciando los oficios de los días de la semana.

El momento de la explosión fué detenido por un joven que saltó precipitadamente al exterior, al cual fué trasladado al Hospital de San Juan con otro que proyectó el petardo.

Al día siguiente Manuel Carbonell y José Escorihuela Ortiz, manifestaron al primero que salió corriendo de la iglesia porque le había sobrecogido un pánico al oír la explosión.

Conducidos al juzgado de guardia, se les declaró en libertad, si bien se les impuso el pago de una fianza de 50 pesetas.

Siniestro marítimo.—Ante el juzgado de Marina que instruye sumario para averiguar las causas que determinaron el siniestro de que fué víctima la barca sardina "Norma", y de que dimos cuenta hace algunos días, han prestado declaración los pasajeros de las lanchas pesqueras surtas en el puerto, que habían navegado la noche que ocurrió el siniestro, y el naufragado Francisco Dolz, que fué recogido por la barca "Amparo".

Según se decía ayer por los poblados marítimos, parece que se han recibido telegramas en la comandancia de Marina señalando la posibilidad de que pueda ser un buque alemán que salió el día anterior de este puerto, el que abordó é hizo zozobrar a la barca "Norma".

Hasta ahora sigue ignorándose la suerte del resto de la tripulación que llevaba. Con tal motivo, en el Caballero y Cañal, que es donde especialmente vive la gente pescadora, reina gran consternación.

Sobre la Sociedad de Seguros.—El juzgado de instrucción de San Vicente ha continuado hoy la instrucción de diligencias sumariales contra los dos directores de la Sociedad de Seguros que han sido denunciados las fianzas de sus empleados.

Poros, con arreglo a lo que preceptúan los estatutos, dependían única y exclusivamente del director que los nombraba, pagando un sueldo particular y, por lo tanto, los separaba a su exclusiva voluntad, exigiéndoles personalmente las garantías y fianzas que a bien tenía, ingresadas en la Caja de la dirección.

El juzgado instructor ha reclamado al director de la Sociedad. De esta declaración damos cuenta en la sección telegráfica.

Incendio.—En Luchente ha fallecido un vecino de Cuatrecerdas, llamado Oltra Miguel.

Incendio.—De un campo de la propiedad de las Chulí, en Catorroja, han sustraído unas veinte arrobas de zanahorias, como presunto autor del hecho, la Guardia civil ha detenido a un tal Bautista Alarcón Vestuquer.

Concurso en Palermo.—El próximo mes de mayo tendrá lugar en Palermo un concurso internacional, en el cual se admitirán máquinas automotrices para arar los terrenos en que se cultivan los vidios.

canada para gastarla en sus funciones cuando convenga. El alcohol se conduce de otro modo; produce una excitación pasajera seguida de depresión, es un excitante y no un alimento; reanima un momento como el látigo del carretero a la caballería cansada.

Ved lo que dice a propósito de esta bebida uno de los médicos que le reconocen la cualidad de alimento: «Que puede pasarse sin alcohol lo mismo que se pasa sin café y sin té, es tan cierto como que el abuso constituye el mayor vicio del mundo moderno; el alcoholismo es la enfermedad afrentosa de nuestras sociedades, el gran proveedor de la tuberculosis y de la criminalidad, al que debe hacerse una guerra sin cuartel».

El abuso del alcohol y de las bebidas alcohólicas es grandemente dañino también para el individuo; determina, casi necesariamente, degeneraciones viscerales múltiples (Martínez).

La mayor parte de los autores consideran que la dosis inofensiva cotidiana no debe pasar de un gramo de alcohol por kilogramo de peso del individuo, ó sea 60 gramos próximamente para un adulto.

Para saber la cantidad de alcohol (en volúmenes) contenida en un vino, bastará multiplicar por ocho el grado alcohólico; así un vino de 13 grados, contendrá 96 gramos por litro.

Corresponde la ración que hemos marcado a 600 centímetros cúbicos de vino que contenga 10 por 100 de alcohol, a un litro y cuarto de cerveza de 4 a 5 por 100.

Para téngase muy en cuenta que lo mejor que puede ocurrir es que no haga daño, limitando mucho su cantidad; pero seguramente no producirá beneficios y que la cantidad tolerada por uno será excesiva é inconveniente para otros.

Muchas gentes creen usar moderadamente del alcohol porque nunca se han embriagado, y así puede resultar que, sin saberlo, lleguen al alcoholismo.

La embriaguez es un envenenamiento agudo por el alcohol, del que el organismo se defiende por procedimientos enérgicos, vómito, etc. El alcoholismo, al contrario, es una intoxicación crónica, resultado del uso prolongado de las bebidas alcohólicas y cuyos accidentes tan múltiples como variados, tardan largo tiempo en establecerse: trastornos digestivos (píptica matinal, dispepsias, cirrosis del hígado); respiratorios (laringitis, predisposición a la tuberculosis, congestiones pulmonares); cardíacos (degeneración grasosa del corazón); nerviosos (insomnio, pesadillas, angustias, temblores, delirio); trastornos que pueden transmitirse a los descendientes.

Resulta, pues, peligroso é inconveniente el uso del alcohol, y será cuerdo abstenerse.

Dr. José Avello Lanuza. Valencia 4 abril 1908.

Asociación de la Prensa de Valencia. GRAN CORRIDA PARA EL DÍA 27 DEL AÑO. OCHO TOROS ESCOGIDOS POR EL SEÑOR MARQUÉS DEL SALTILLO.

Bombita, Machaquito, Lagartijillo-Chico y Vicente Segura (El Mejicano). PRECIOS (Timbre incluido). SOMBRA.

Otra chispa produjo grandes destrozos en los apartos de la estación telegráfica. La «Madruga» en Madrid.

En el gobierno civil han confirmado la noticia del descubrimiento de las estafetas, que venía descubriendo Vicente Crespo Marín, director de la Compañía de Seguros Internacional Mutuelle Societe, establecida en la calle de Muñoz Torres.

El citado individuo parece que exigía a todos los que pretendían la representación de la Compañía un anticipo de 100 pesetas para atender a los gastos y al extender el nombramiento pedía 2.000 pesetas más como fianza.

Uno de los representantes, Pablo Oliver, abonó las cantidades exigidas; pero hubo de abandonar el cargo por conveniencias particulares, y al hacerlo reclamó la devolución del dinero.

El director de la Compañía creyó que era justa la petición y prometió atenderla, pero pasaba el tiempo y el interesado no recibía más que promesas, hasta que supo, con sorpresa, que el Crespo había vendido los muebles de las oficinas y que se disponía a salir ayer en el correo de Valencia con dirección a esa ciudad.

Cuando el fugitivo se disponía a largarse se presentó en la estación D. Federico Genovés, domiciliado en la calle del Bartolomé, y en representación del Sr. Oliver ordenó la detención del director, siendo conducido al juzgado para responder de las acusaciones que contra él se formulaban.

Al ser registrado se le encontraron varios documentos y una carta de un hermano suyo que reside en Valencia.

Parece que el proceder de ambos hermanos no tenía nada de legal, por lo que el juez admitió la denuncia, y después de tomar declaración al detenido, dispuso que fuese encerrado en la Cárcel Modelo.

Bandido capturado. La Guardia civil de Málaga ha detenido a un popular bandolero, llamado Antonio Martín (a) Clavel, que tenía aterrizada a buena parte de la comarca.

La misma fuerza persigue a un compañero del anterior, apodado Cosme.

Suicidio. Telegrafían de Zaragoza que desde el día 20 de marzo, que había desaparecido de su domicilio, se buscaba una hermosa joven, llamada Pilar Velilla Calvo, perteneciente a una familia muy conocida. Las investigaciones de las autoridades y de los padres habían resultado inútiles.

Ayer unos cazadores se encontraron en una de las márgenes del Ebro el cadáver de una joven en completo estado de descomposición. Imposible identificarla, porque el rostro está deformado y negro y en el resto del cuerpo presenta muchos bultos que la desfiguran completamente.

Un hermano de Pilar la ha reconocido por ciertos indicios. Parece que se arrojó al río el 23 de marzo, pudiéndose precisar hasta la hora por el reloj de pulsera que llevaba la víctima, pues al golpe se le rompió, pero quedó una pequeña parte de las saetas marcando las ocho veinte. Parece que se trata de un suicidio. La familia desconoce los móviles.

Al tejado y descolgarse a uno de los patios, arrojando contra los guardianes primeros que intentaron cerrarles el paso, la bomba, que explotó, causando varias víctimas.

Acudieron nuevas patrullas, y á descargadas cerradas mataron a siete de los fugitivos é hirieron á otro. Los tres restantes lograron escapar.

Conferencias telefónicas. Madrid 17, 15'15. El Viernes Santo en Palacio. Se ha conmemorado en Palacio la solemnidad del día con la brillantez de costumbre.

A la capilla pública ha asistido más gente que ayer, por haber mejorado algo el tiempo.

Veíase á muchas señoras lujosamente ataviadas. La comitiva régia ha salido de las habitaciones de Palacio á las nueve en punto.

El rey vestía de capitán general con la banda de la orden de San Juan de Jerusalén.

El infante D. Carlos también iba de uniforme de general. La infanta doña Isabel lucía traje de raso brochado, con mantilla negra.

Seguían sus damas y algunos grandes de España. En la tribuna. En la tribuna baja se hallaban las reinas doña Victoria y doña María Cristina, vestidas de negro.

En otra la infanta doña Luisa, un hermano de la reina doña Victoria, los príncipes Raniero y Felipe y el Nuncio de Su Santidad.

Ha oficiado el señor Obispo de Sión, cantándose la misa del maestro Es'ava. Terminados los oficios, el rey y ha adorado la Cruz.

El señor Obispo de Sión le ha presentado en una bandeja los incensivos, diciendo: «Señor, perdona V. M. á estos reos?» El rey, con voz clara, ha contestado: «Que Dios me perdone, como yo les perdono.»

Inmediatamente ha hecho la correspondiente ofrenda de una onza de oro. Después se han acercado los infantes don Carlos y doña Isabel y la comitiva oficial, haciendo las correspondientes ofrendas.

Inmediatamente se ha verificado la procesión de la Cruz por el interior de la capilla, regresando la familia real á sus habitaciones.

A continuación, el Nuncio y el Obispo de Sión, seguidos del clero y de un zaguante de Alabarderos, han llevado al salón Gasparini el Lienzo Crucis y el Santo Clavo, que han sido adorados por la familia real.

A las once y media, el rey y el infante D. Carlos han marchado en automóvil á la Iglesia de las Comendadoras de Santiago, asistiendo á la solemnisísima función organizada por los caballeros de dicha orden.

Los indultos concedidos por el rey en el acto de la adoración de la Cruz, son los siguientes, todos ellos de pena de muerte: Fuero de Guerra: Francisco León Manfredi, de 23 años, soltero, que mató á un cabo de la Guardia civil, que se presentó á sorprender una partida de juego en la plaza de Sevilla de Guillena.

Fuero civil: Mariano Sánchez Guerra, de 24 años, soltero, natural de Santa Cruz de Retamosa (Toledo), por paricidio. (El 20 de febrero de 1906 mató á su padre de dos hachazos por la espalda y después á una soga al cadáver, colgándole de un árbol.)

Basilio González, de 35 años, casado, natural de Castillo de la Reina, por asesinato con alevosía, premeditación, nocturnidad y parentesco. (El 17 de agosto de 1906 mató á hachazos á un cuñado suyo. Condenado por la Audiencia de Burgos.)

Salomón Raton Lozano, de 28 años, casado, natural de Gállego y vecino de Villaluche, por robo, homicidio con alevosía, nocturnidad, allanamiento de morada y parentesco. (El 11 de agosto de 1906 entró en casa de una tia suya que le había nombrado heredero universal y le cortó el cuello, robándole. Condenado por la Audiencia de Zamora.)

Germán Maximino Barandalla, de 50 años, casado, jornalero, natural de Estella y vecino de Echarizarana, por asesinato con alevosía y atentado á los agentes de la autoridad. (El 9 de octubre de 1906 mató al alcalde de Echauri é hirió á los serenos. Condenado por la Audiencia de Pamplona.)

Clemente Pérez, de 36 años, jornalero, natural de Cadalso de los Vidrios (Madrid), por asesinato, con la agravante de parentesco. (El 8 de julio de 1905 mató á un hermano suyo de un tiro, apostándose para ello en un sitio exento de peligros para él.)

Pedro Pérez, de 25 años, jornalero, natural de Villatanco, vecino de Entrambasaguas, por asesinato. (El 28 de julio de 1905 mató á una niña de cinco años que intentó defender á su madre cuando el condenado la acometió para abusar de ella. Era criado de la casa. Condenado por la Audiencia de Santander.)

Pablo Salcedo, de 31 años, vecino de Albaneche, por paricidio con alevosía. (El 23 de enero de 1906 llevó engañada á su mujer á la orilla de una alberca y la empujó, tirándola al agua, donde encontró la muerte.)

Cuando flotaba el cuerpo de su mujer, le dió un golpe con un azadón y la sujetó hasta que se ahogó. Condenado por la Audiencia de Santander.)

Robustiano Muñoz, de 33 años, soltero, jornalero, natural de Sanurru, vecino de Morales de la Coca, por asesinato y violación. (Violó á una anciana de 70 años y después la acerbó á puñaladas. Condenado por la Audiencia de Segovia.)

Lucio Olaverri Andán, de 41 años, soltero, natural de Pamplona, y Raimundo Minués López, de 44 años, natural de Villafraña, por robo con doble homicidio. (El 25 de julio de 1905 penetraron en el domicilio de un anciano impedido y le asesinaron, así como á una sirvienta de 87 años de edad. Después baron.)

El País, El Globo y Las Noticias publican grabados alusivos á la festividad del día y resona de los sermones.

Es nuboso. Los templos se hallan concurridísimos. En la romería de la Cara de Dios se ha advertido mucha animación, porque la temperatura es más templada que la de ayer.

En ella sobrealen muchas mujeres con los clásicos pañolones de Manila. En la iglesia de las Calatravas se han celebrado solemnes oficios, asistiendo el capitulo de caballeros de la orden.

El Sr. Maura. Ha llegado á Madrid. Presenciará el desfile de la procesión del Santo Entierro desde uno de los balcones de Palacio.

Después asistirá al Consejo de ministros. Madrid 17, 17'15. La «Gaceta». Publica las bases del tratado de arbitraje obligatorio entre España y Nicaragua.

Modificando el párrafo segundo del artículo 90 del Código penal. La recaudación. La recaudación del Tesoro por todos conceptos durante la primera quincena del mes actual ha sido de 19.490.006 pesetas, ó sean 1.103.082 meros que en igual periodo del año anterior.

La procesión. Ha salido de la iglesia de San Ginés, pasando por las calles principales de la capital. La familia real y el Sr. Maura la han presenciado desde los balcones de Palacio.

Ahora comienza el desfile, que resulta lucidísimo, pues desde hace rato brilla un sol claro. Madrid 17, 18'15. Consejo de ministros. Después de presenciar el paso de la procesión el Sr. Maura con la familia real, se trasladó á su domicilio, donde se celebró Consejo.

El ministro de Marina nos dijo que ignora hasta hace poco que había Consejo, pues no estuvo en Palacio. Lleva á él el presupuesto de su departamento terminado, así como el de aumentos necesarios para el servicio del Cataluña y del transporte de guerra recientemente contratado.

También dará cuenta del aumento del presupuesto especial para la construcción de la escuadra. El marqués de Estella no ha terminado su presupuesto.

Lo ultimará mañana. El Sr. González Besada dará cuenta del suyo, del que ya anunciamos á ustedes un estenso avance. Desde Barcelona. Barcelona 17, 17'10. Una granada. El carro blindado ha trasladado al campo de la Bota una granada de artillería, al parecer vacía, encontrada en la calle de Calábria, esquina á la de Cortes.

Parece ser que unos muchachos jugaron con ella ayer tarde, abandonándola después. La granada fué encontrada en la madrugada de hoy. Correo. Procedente de Manila ha fondeado en este puerto el vapor-correo Alicante.

Fallecimiento. Ha fallecido el coronel de infantería, jefe de la zona de Manresa, D. Narciso Fontdeviela. El tiempo. Durante la pasada noche y primeras horas de la mañana las nubes han descargado sobre esta capital, arrojando bastante cantidad de granizo, trinando y relampagueando.

para señora.

ADAD.

Correo.

com...

blan...

de al...

antele...

trocho...

CO-

no, los...

ducido.

mblores...

dores...

losos...

se curar...

Ymca. Farmacia...

Dr. Costa.

giosa.

do de Gila...

Andrés Hiver...

por la memorable...

Antes de ayer...

ra Señora...

la Ribera...

ORNO CAT...

andado al est...

ean anuncio...

es de Albas...

comarca.

ninguna parte...

mejores que...

que me decía...

es: si quisiera...

apren sin p...

os panes gran...

so pan de g...

mero en su...

atalán...

15 y 17.

Gran...

FM.

ro).

ión.

osturas.

y alemán.

CID.

ESA.

inos puros...

lidad de los...

Jararros y...

Snia, 1 (es...

RATO.

o y algodon...

resuelo.

cuca.

zonados y...

esta casa.

güetes.

DIO, 12.

ñer.

los OJOS.

uida para...

de los mil...

mismas bar...

mecc.

recepto...

lo extríctamente...

alcoholica, y mejor...

completo, si es posible...

divididos los médicos...

en el concepto...

merece el alcohol...

alimento...

unos le niegan...

dicha cualidad...

consideran como...

fundamen...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

ta, fundam...

